



令和小だより

令和6年5月号
発行 令和6年5月1日
中野区立令和小学校
校長 松井 敏

「節目を大切に」

副校長 細谷 真吾

先日、旬の竹の子を使った献立が、給食に出てきました。給食の放送でも紹介され、季節を感じるいい機会となりました。

そんな竹ですが、昔から食品としてだけでなく、ざる類、物干しざおなどの実用品をはじめ、建築資材、工芸品等と多様に活用されてきました。竹は、強い風や雪の重みにも耐え、空に向かって真っすぐに成長します。この姿は、子どもたちがすくすくと成長する姿によく例えられます。竹は竹の子の段階から、少しずつその成長過程で「節」をつくって伸びていきます。この「節」が成長点となり、その数の分、他の植物の数十倍のスピードで伸びていくのです。一つの節で10 cm伸びると、全部で10 節有る竹だと、合計100 cm伸びることができます。雨の降った後、竹がびっくりするほど伸びているのは、これが理由です。

「節」は成長のもととなっているだけでなく「節」に加えられた力を吸収したり元に戻したりする役目をもっています。

す。ですから、どんなに強い風が吹いても、雪が降り積もっても、耐え忍ぶしなやかさと強さがあります。

学校では、毎日の授業の区切りや学習の区切り、様々な行事が「節」となります。今月末に行われる運動会も「節」の一つです。運動会に向けての授業では、一人一人目標を決めて、それに向かって取り組むことでしょう。取り組んでいる中で、課題を見付け、その課題を解決するために、先生に聞いたり友達と相談し合ったりしながら、より上手く、より楽しくなるように取り組むと思います。中にはうまくできないときもあるでしょう。投げ出しそうになるときもあるかもしれません。そのときは、我々教職員は、子どもたちを励まし、相談しながら、寄り添って活動を進めていきます。その中で、子どもたち自身が強い「節」を作り出せるよう願っています。そして、運動会当日には、大きく成長したことを実感できるように指導・支援していきたいと思っています。

○大規模災害等発生時の対応 ○学校いじめ防止基本方針

連休明けに、以上の2つの内容のお手紙を配布します。「大規模災害等発生時の対応」については、災害の内容、規模、発災時の状況に応じた下校や引き取りの方法について記載しています。

「いじめ防止基本方針」についてはいじめの定義やいじめ防止等の具体的な取り組み保護者、地域との連携についての考え方や対応について記載しています。ご確認ください。

入学式

新1年生121名が4月8日(月)に入学しました。緊張しながらも嬉しそうに入場し、式の中では、校長先生からのお祝いの言葉や担任などの教職員の紹介、6年生代表の歓迎の言葉を聞いたりしました。話の中で、いろいろな言葉をかけてもらう度に、大きな声で返事をしたり挨拶をしたりする姿が微笑ましかったです。令和小学校の一員としての最初の一步を踏み出しました。1年生が早く学校生活に慣れるように学校で支えていきます。

1年生を迎える会

26日(金)に体育館で行われました。1年生は6年生と一緒に手をつないで、花のアーチをくぐって入場しました。全校が初めて集まり、あたたかい雰囲気です。会が進行しました。

2年生の出し物の歌を聞きながら、一緒に歌ったり、真似をしてリズムに合わせて体を動かしたりする1年生の姿がありました。また、2年生からは一人ずつアサガオの種のプレゼントがありました。各教室で1人ずつ渡してもらい、1年生はとても喜んでいました。

そして1年生は、呼びかけと歌の出し物をしました。呼びかけも歌も元気いっぱい学校が明るくなりました。大きな拍手をもらい、やり切った表情をしていました。

令和小学校の校歌を全員で歌い、改めて令和小の仲間として一緒に頑張っていこうという気持ちを高めることができました。

5月の生活指導 生活指導部

「元気にあいさつをしよう」

新年度が始まり、早くも1ヶ月がたとうとしています。新しいクラスにも慣れ、教職員や友達と笑顔であいさつを交わす様子が見られます。

出会ったときにどんなあいさつをするかで、相手に与える印象は変わります。気持ちの良いあいさつをすると、相手の気持ちだけでなく、自分の気持ちも前向きで晴れ晴れとしたものになります。

昨年度は代表委員会の児童を中心に、より良いあいさつを目指した活動をしてきました。代表委員会の児童が呼びかけてくれていたのは、「元気にはっきりと」「目を見て気持ちをこめて」「自分から積極的に」あいさつをするということです。代表委員会のおかげで、学校全体がより良いあいさつを意識することができました。より良いあいさつは絶対にこうでなければならないというものはありません。大きな声でなくても、素敵な笑顔で心のこもったあいさつが良い場合もあるかと思えます。その時々場面をとらえ、児童がより良いあいさつについて具体的にイメージをもちながら生活できることが大切なのではないでしょうか。児童同士も、大人同士も、児童と大人でも、気持ちの通い合うあいさつに溢れた学校、地域になることを思い描きながら、学校でも継続して取り組んでいきます。

ご家庭においても、何気ない日常のあいさつを大切にいただき、時折、あいさつの重要性について発達段階に応じた話をしていただくと幸いです。学校、家庭、地域が同じ方向を向いて、子どもたちを育てていきたいと思えますので、ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

式町水晶さんバイオリンコンサート

今年度も、「ふれあい月間」に合わせて東京パラリンピック閉会式で演奏されたポップジャズバイオリニストの式町水晶さんにご来校いただき、お話を交えたバイオリンコンサートを行います。今年で3年連続になります。お子様の学年の時間帯に参観することができますので、どうぞお越し下さい。

6月5日(月) 2校時…1～3年生、こだま
3校時…4～6年生

日	曜	5月の学校行事
1	水	委員会② 安全指導
2	木	離任式 区SC
3	金	憲法記念日
4	土	みどりの日
5	日	こどもの日
6	月	振替休日
7	火	1年朝会参加
8	水	
9	木	耳鼻科検診(1・2・6年) 心臓病検診(1年他) こだま高尾移動教室説明会 区SC
10	金	避難訓練②(火災) 都SC 応援集会
11	土	
12	日	
13	月	運動会係打ち合わせ①
14	火	運動会全体練習①
15	水	中野区発幼小中連携教育の日 第1回小中連携教育協議会(五中) 尿検査回収(一次)
16	木	耳鼻科検診(3～5年・こ) 区SC
17	金	避難訓練②予備日 都SC
18	土	
19	日	
20	月	運動会係打ち合わせ②
21	火	
22	水	運動会全体練習② 尿検査回収(一次追加)
23	木	区SC
24	金	運動会練習リハ(1～6年・こ) 運動会前日準備 都SC
25	土	運動会 土曜授業公開②
26	日	運動会予備日①
27	月	振替休業日
28	火	運動会予備日②
29	水	
30	火	水道キャラバン(4年5・6h体育館) 眼科検診(2・5・6年・こ) 区SC
	水	移動教室説明会(6年15:15～体育館) 水曜時程 都SC

今年もみんなでつくる運動会を

25日は第4回運動会です。今年も児童、教職員、保護者。地域の方々みんなが運動会のつくり手です。連休明けにお手紙を配布します。